RESUMEN

El presente estudio de investigación corresponde al área de la Psicología Social, el problema central de la investigación es; ¿QUÉ CONOCIMIENTOS Y PRÁCTICAS SOBRE SEXUALIDAD TIENEN LOS ESTUDIANTES DE 15 A 19 AÑOS DE LA CIUDAD DE TUPIZA – POTOSÍ".

La problemática surge de la necesidad de conocer y comprender de manera profunda el mundo sexual del adolescente, sus formas de expresión, así también sus necesidades. Siendo la adolescencia, una etapa que se caracteriza por una elevada vulnerabilidad a factores de riesgo, se relaciona íntimamente con la sexualidad; y aún más ligada a una inadecuada información, orientación y educación que reciben sobre el tema.

La metodología utilizada se tipifica como un estudio descriptivo, con un análisis cualitativo y cuantitativo de los datos obtenidos. El análisis de tipo cuantitativo se plasmó en la exposición de los datos obtenidos en cuadros. Posteriormente, se realizó un análisis cualitativo correspondiente a la interpretación de datos, con el propósito de confirmar o rechazar las hipótesis y también cumplir con los objetivos propuestos. El instrumento utilizado para la recolección de la información fue un cuestionario de elaboración propia, ordenado de acuerdo a los objetivos específicos planteados para la investigación.

La población sobre la cual se respalda el estudio fueron 2993 estudiantes de 15 a 19 años de la ciudad de Tupiza - Potosí; para lograr una buena representatividad de la misma se utilizó el muestreo estratificado, dividiendo a la población en estratos de los cuales se tomó una muestra del 10% al azar, conformándose de esta manera una muestra de 299 estudiantes.

Los principales resultados obtenidos en la investigación establecen que la mayoría de los estudiantes tienen conocimientos correctos sobre conceptos centrales referidos a sexualidad. De igual manera, es importante resaltar que aún persisten algunos mitos y creencias erróneas sobre sexualidad en los estudiantes.

Por otro lado, menos de la mitad de la población de estudio iniciaron su vida sexual activa. Uno de los anticonceptivos más utilizados por los ellos es el condón, cabe destacar que más de la mitad de estudiantes con vida sexual activa no utilizan ningún método anticonceptivo en sus relaciones sexuales, a pesar de tener conocimiento de ellos.

Finalmente se encontró que sólo un porcentaje mínimo de estudiantes sostiene prácticas sexuales virtuales.